## Impacts des réformes du qualifiant



Conseil provincial du jeudi 30 janvier 2025 Question orale

Mesdames et Messieurs les membres du Collège et du Conseil provincial,

Je souhaite vous interroger sur les récentes mesures prises par le gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles concernant l'enseignement qualifiant et connaître l'impact sur l'enseignement dans notre Province.

Ces mesures, dont l'objectif prioritaire annoncé et assumé est la trajectoire budgétaire voulue par le gouvernement MR-LE, aura indéniablement un impact grave, voire irréversible, sur la qualité de notre enseignement.

Elle suscitent des interrogations sur leurs conséquences concrètes à l'échelle provinciale. Nous souhaitons mieux comprendre l'impact de ces décisions sur notre réseau d'enseignement. À titre d'exemple, le pouvoir organisateur de la ville de Liège a estimé que les différentes mesures du nouveau gouvernement MR-LE aura comme conséquence une perte de 43 ETP¹ (fermeture de section, exclusion des étudiants majeurs du second degré dans l'enseignement secondaire...)

Permettez-moi donc de poser quelques questions précises afin d'éclairer ces enjeux :

**Sur les pertes de cours :** Quel sera l'ampleur estimée de la suppression de cours à moins de 10 étudiants (nombre de périodes) ou envisagez-vous une réorganisation de certains cours dans l'enseignement qualifiant ? Si oui, comment allez-vous faire ?

**Sur les pertes d'emplois :** Quels éléments d'analyse disposez-vous concernant les impacts des mesures sur le personnel enseignant (suppression de la 7e qualifiante, exclusion des étudiants majeurs de 3e et 4e secondaire, diminution de 3 % du NTPP...) et les emplois connexes dans le secteur de l'enseignement qualifiant ? Des suppressions de postes sontelles à prévoir dans les établissements de notre province, et si oui, dans quelle mesure ?

Sur l'accompagnement des établissements, des professeurs et des élèves : Quelles mesures d'accompagnement ont été prévues pour soutenir les établissements de l'enseignement qualifiant dans leur adaptation à ces réformes ?

https://www.dhnet.be/regions/liege/2024/12/17/43-emplois-sont-menaces-les-enseignants-des-ecoles-de-la-ville-de-liege-exigent-un-changement-du-decret-de-la-ministre-valerie-glatigny-W6RU254HRZGLLDEO2LEZMP7BXE/

Je suis convaincu que nous souhaitons tous ici que l'enseignement qualifiant de la Province reste l'enseignement d'excellence et inclusif qu'il est actuellement.

C'est pourquoi j'invite tous les membres du Collège provincial à nous présenter les analyses et évaluations menées à ce sujet, et, le cas échéant, à défendre une position ferme auprès des instances compétentes pour minimiser les impacts négatifs de ces mesures dans notre province.

Je vous remercie pour votre attention et suis à votre disposition pour échanger sur ce sujet essentiel.

Marc Magnery, Conseiller provincial ECOLO

Murielle Frenay, Cheffe de groupe au Conseil provincial

-----

marc.magnery@provincedeliege.be

+32 486 28 51 49